

Relación de los sismos ocurridos en la ciudad de México y sus efectos

LINDA MANZANILLA

Este trabajo tiene como objetivo formar una lista de los temblores que han ocurrido en la ciudad de México y los daños que han ocasionado. Existen algunos, marcados con paréntesis, que se sintieron en la cuenca de México, pero que fueron muy fuertes en diversos puntos de la República.

SIGLO XV *

- 1460 - (7 *técpatl*): en tiempos de Moctezuma I: temblor de tierra (Kingsborough, tomo I).
1462 - temblor.
1468 - temblor (Kingsborough en Orozco y Berra, 1887).
1475 - (9 *calli*): en tiempos de Axayácatl: fuerte terremoto; se arruinaron todas las casas y edificios de Tenochtitlan. Se abrió la tierra en algunas partes, se hundieron las cumbres de algunos cerros (Moreno, 1977: 272; Aubin y Torquemada en Orozco y Berra, 1888).
1480 - (1 *técpatl*): temblor.
1489 - (10 *calli*): temblor en tiempos de Ahuízotl (Códice Aubin). Cuarto año del reinado de Ahuízotl: fuerte terremoto hacia 1491, (véase Sahagún, tomo II: 269).
1495 - (3 *ácatl*): temblor (Kingsborough).
1496 - (4 *técpatl*): hubo temblores y se abrió la tierra (Orozco y Berra, 1887).

SIGLO XVI

- 1507 - (2 *ácatl*): eclipse y temblor en tiempos de Moctezuma II.
1512 - (7 *técpatl*): Códice Telleriano. 3 temblores.
Noveno año de Moctezuma II: temblor (véase padre Vetancurt).
1513 - (8 *calli*): temblor de tierra muy fuerte (Telleriano, Kingsborough) (Orozco y Berra, 1887).

* La información de los siglos XV y XVI se encuentra en los Códices Vaticano Ríos y Telleriano. Cronistas. Sahagún y Clavijero (Galindo, 1980:73).